
鲁商福瑞达医药股份有限公司 

2024 年度业绩说明会会议纪要 

 

鲁商福瑞达医药股份有限公司（以下简称“公司”）于 2025 年 4 月 15 日（星

期二）下午 15:00-17:00 通过上证路演中心视频结合网络互动方式，在上海证券交

易所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）召开了公司 2024 年

度业绩说明会。 

现将召开情况汇总如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司董事长贾庆文先生，独立董事宿玉海先生，副总经理（代行总经理职责）

高春明先生，财务总监许百强先生，副总经理、董事会秘书张红阳先生，出席了本

次业绩说明会。 

本次业绩说明会由公司副总经理高春明主持，公司董事长贾庆文发表了致辞，

公司副总经理、董事会秘书张红阳对公司 2024 年业绩情况进行了解读。公司通过

网络互动问答的形式就投资者关心的问题进行了作答。投资者若需全面了解有关情

况，可通过上海证券交易所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）

查看。 

二、业绩说明会主要问题及回复情况 

1、看好公司药食同源产品，目前公司这块产能怎样？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！2024 年，公司旗下山东明仁

福瑞达制药股份有限公司依托自身中药产业链优势，以药食同源为核心，融合中医

药理论与现代科技，积极拓展健康产品业务，完成药食同源产品供应链服务平台建

设并投入运营，实现黄精原浆植物饮料、灵芝双参透明质酸钠饮等多款药食同源功

能性食品上市。今年，明仁福瑞达将继续创新现代提取、分离、精制关键技术，深

化黄精提取物、人参提取物等特色原料，开发打造药食同源产品。再次感谢您的关

注！ 

http://roadshow.sseinfo.com/）召开了公司2022年度暨2023


2、公司本期盈利水平如何？ 

答：2024 年，公司实现营业收入 39.83 亿元，实现净利润 2.96 亿元，归属于

上市公司股东的净利润为 2.44亿元，毛利率 52.68%，销售净利率 7.44%。 

3、贾总你好，公司近期有没有回购股份的计划，大概资金多少？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司高度重视市值管理工作，

严格按照证监会、交易所等相关规定，持续开展市值管理。公司结合股权结构、资

本市场环境变化、公司市值变化以及业务经营需要，积极研究股份回购事项，后续

如有收股票回购方案，将严格按规定进行信息披露。再次感谢您的关注！ 

4、公司之后的盈利有什么增长点？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！2025 年，公司将围绕化妆品、

医药、原料及添加剂等业务板块，积极推进营销创新，持续提升市场竞争力。化妆

品板块，将聚焦颐莲和瑷尔博士两大主品牌，打好喷雾、益生、胶原三大品线攻坚

战，提升化妆品板块业绩增速与营收规模。医药板块，将进一步推进营销模式创新、

营销团队变革，配套营销创新激励政策，激活营销创新潜能。原料板块，将继续夯

实透明质酸技术壁垒与品质优势，加快医药级透明质酸的国内外注册，向高壁垒、

高技术含量发展。再次感谢您的关注！ 

5、即沐上市已来，营销这块是不是出现了什么问题？抖音直播间人数每次进

去也就那么几个人，人气太弱了。 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！即沐品牌聚焦头皮健康，打

造洗护新标准，自播渠道目前不是即沐品牌的最优选择，即沐正在进行品牌渠道调

整，未来将在专业渠道进行重点聚焦和投入，不断优化内容输出。再次感谢您对公

司的关注！ 

6、贾总你好，具炼丹炉软件统计公司的喷雾产品 2025 年 1-2 月的销售增速是

82%这个数据是否准确啊，2025 年第一季度公司产品的销售数据同比去年收否有增

加？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司一季度相关数据详见公



司将于 2025 年 4 月 25 日在上海证券交易所网站披露的《鲁商福瑞达医药股份有限

公司 2025 年第一季度报告》，敬请关注。再次感谢您的关注！ 

7、①截止 2025 年 4 月 10 日股东人数是多少？②公司旗下福瑞达生物科技是

否拥有农业相关产品，如有相关产品中是否有用于农业增产的产品？市场又如何？

③如王浆酸、重组三型人源化胶原蛋白等新研发成分准备应用于哪个品牌？相关新

产品完成了吗、何时上市？预计市场份额多少？④公司持有的大量现金作何打算？

如有收购、回购等进展请批露。⑤公司 2025 年营收盈利目标分别是多少？ 

答：①关于 2025 年 4月 10日股东人数的问题 

2025 年 4月 10日股东户数为 45506户。 

②关于公司是否涉及农业相关产品等问题 

回复：公司旗下福瑞达生物科技基于合成生物学技术优势，研发、生产和推广

农业增效原料产品，如γ-聚谷氨酸、依克多因及其协同增效复配而成的福抗和福

锐壮系列产品，从肥料增效、土壤改良、作物抗性提升等方面服务于农业。 

③关于王浆酸原料相关产品问题 

回复：公司于 2024 年完成王浆酸化妆品新原料的国内首备案，公司旗下瑷尔

博士品牌将王浆酸应用于产品开发，加快推进相关新产品上市，目前正在开发王浆

酸精研金致修时系列，已完成 6 个产品的配方确认及 3 个产品的配方储备，并融合

王浆酸独特八边形记忆符号，打造系列高端私模形式，首款产品计划今年二季度上

市。 

④关于公司资金的使用规划问题 

回复：截至 2024 年 12 月 31 日，公司货币资金余额为 29.48 亿元，除用于公

司日常经营周转之外，公司密切关注行业周期变化和竞争态势演进，聚焦深耕主责

主业，重点围绕与公司主业协同效应显著、推动产业转型升级以及有助于补链强链、

提升关键技术水平的优质资产深入研究论证，积极寻找并购标的，围绕公司战略方

向推进投资并购事宜。同时，公司高度重视市值管理工作，严格按照证监会、交易

所等相关规定，持续开展市值管理工作。结合公司的股权结构、资本市场环境变化、



公司市值变化以及业务经营需要，积极研究股份回购相关事项。后续公司如有收并

购、股票回购等相关事项，将严格按规定进行信息披露。 

⑤关于公司下一步经营计划相关问题 

回复：2025 年，公司将继续围绕“1234”高质量创新发展战略，高质量高标准

编制公司“十五五”规划，明确改革发展和科技创新等专项计划，以理念创新为统

领，推动“科技+营销”双轮驱动，“模式+业态”双向升级，拉长短板、补齐弱项，

夯实高质量发展支撑，持续增强公司规模实力。具体内容详见公司 2024 年年度报

告中“经营计划”部分。 

8、张总你好，现在公司最近的统计的股东数是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司 2025 年 4 月 10 日股东

户数为 45506 户。再次感谢您的关注！ 

9、行业以后的发展前景怎样？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！从行业环境来看，国家持续

提升传统消费、培育新型消费、发展服务消费，鼓励消费新模式新业态发展，公司

所处的化妆品、医药、原料及添加剂等行业在政策支持和市场需求的双重推动下，

展现出良好的发展态势，同时也面临着更加严格的监管和激烈的市场竞争。具体内

容详见公司《2024 年年度报告》第三节“管理层讨论与分析”中“公司关于公司未

来发展的讨论与分析”中“行业格局和趋势”的内容。再次感谢您的关注！ 

10、请问账上的二、三十亿现金怎么处理，没有规划吗？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司现金除用于公司日常经

营周转之外，密切关注行业周期变化和竞争态势演进，聚焦深耕主责主业，重点用

于研发投入，品牌渠道建设，同时围绕与公司主业协同效应显著、推动产业转型升

级的优质项目进行补链强链。再次感谢您对公司关注。 

11、公司有几十亿的货币现金打算怎样使用？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司现金除用于公司日常经

营周转之外，密切关注行业周期变化和竞争态势演进，聚焦深耕主责主业，重点用



于研发投入，品牌渠道建设，同时围绕与公司主业协同效应显著、推动产业转型升

级的优质项目进行补链强链。再次感谢您对公司关注。 

12、请问关税贸易战对公司有什么影响？网上看到公司明年将在越南建厂，是

真是假？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司出口业务主要在非美市

场，目前关税贸易战对公司没有太大影响。公司目前未有在越南投资事项。再次感

谢您对公司的关注！ 

13、贾总你好，希望贵公司能够积极披露公司的投资股东数，最好一个月一披

露，或者是半个月一披露，感谢 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您的建议！ 

14、贾总你好，上次说的分红计划。大概统计和派发时间是几号啊 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司第十二届董事会第四次

会议审议通过了《2024 年度利润分配预案》，本次利润分配预案尚需提交股东大会

审议。具体内容详见《鲁商福瑞达医药股份有限公司 2024 年度利润分配预案公告》

（临 2025-004）。2024 年度利润分配预案经股东大会审议通过后两个月内实施，敬

请关注后续公告。再次感谢您的关注！ 

15、请问，现在福瑞达红柚日记共有多少门店了？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您的关注。“红柚日记”并非福瑞达自有品牌，

仅从公司代工化妆品。再次感谢您对公司的关注！ 

16、贾总你好，看过贵公司有一个 3000 多万的装修招标，这装修的款项或者

装修的计划有包括贵公司的直播间的增加和直播间的重新装修么？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！该项招标为控股子公司山东

福瑞达生物股份有限公司智美科创园综合楼 1-4 层室内精装修工程项目，包含部分

直播间装修改造工程，目前已投入使用。再次感谢您对公司的关注！ 

17、瑷尔博士线下门店单店月销目标 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！现阶段瑷尔博士单店月销目



标为 8-10 万左右。再次感谢您对公司的关注！ 

18、请问公司产品出海走到哪步了？网上居然有文章说颐莲东南亚销售 5 个亿，

是假的吧？目前有准确的销售数据吗？ 

答：尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的关注！公司化妆品业务正在积极拓

展出海渠道，目前正处在刚刚起步阶段，未来将主要拓宽北美、东南亚以及中东市

场。再次感谢您对公司的关注！ 

 

 

鲁商福瑞达医药股份有限公司 

2025年 4月 15日 


